



© LAG Rheinhessen

Lokale Aktionsgruppe Rheinhessen

02/2019

ZUKUNFTSREGION RHEINHESSEN

AUTHENTISCH – GENUSSVOLL – NACHHALTIG

JUNI 2019

Weinerlebnis Zornheimer Berg und E-Car-Sharing in Wallertheim bewilligt

Über einen Förderbescheid der Aufsichts- und Dienstleistungsdirektion (ADD) Trier konnten sich im Mai die Ortsgemeinde Zornheim sowie der private Projektträger SOLIX ENERGIE aus Bürgerhand eG aus Wörrstadt freuen. Beide Vorhaben können nun mit der Umsetzung starten und erhalten dafür einen Zuschuss aus dem EU-Programm LEADER zur Förderung des ländlichen Raumes.

Am Ruhkreuz, dem zentralen Ausgangs- und Zielpunkt der neuen Hiwweltour Zornheimer Berg, wird mit Hilfe der LEADER-Förderung ein Weinausschank entstehen. Der Zornheimer Berg ist die höchste Erhebung am Rand des mittleren Seltzals. Von hier aus blickt man bei gutem Wetter bis nach Frankfurt und Darmstadt sowie weit über das rheinhessische Hügelland hinaus bis zum Donnersberg. Der Ausschank trägt dazu bei, das Weinerlebnis mit dem Wandern auf dem Prädikatswanderweg genussvoll zu verbinden.

Der Aufbau eines Car-Sharings mit Elektrofahrzeugen ist ein Pilotprojekt in der Ortsgemeinde Wallertheim, das zur Verbesserung und Förderung der Mobilität im ländlichen Raum beiträgt. Für Angehörige, die ältere Menschen betreuen und versorgen und nur tage- oder stundenweise ein Fahrzeug benötigen, ist die gemeinsame Nutzung ebenso interessant wie für Familien mit Kindern, die damit auf ein Zweitfahrzeug verzichten können. Geeignet ist ein E-Car-Sharing aber auch für Gewerbetreibende oder die Mitarbeiter der Ortsgemeinde sowie für die Besucherinnen und Besucher und Feriengäste.

Wir wünschen viel Erfolg bei der Umsetzung der Projekte!

Förderaufruf:

1 Million Euro zur Verbesserung der Infrastruktur für Elektrofahräder

Steigungen, Lasten und längere Wege lassen sich mit Elektrofahrädern und Pedelecs leichter bewältigen. Ein Markt der boomt und auch für Rheinhessen, dem Land der 1.000 Hügel, große Chancen bietet.

Das Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau Rheinland-Pfalz hat jetzt einen Förderaufruf zur Verbesserung der Infrastruktur für Elektrofahräder und Pedelecs gestartet. Hierfür werden für die LEADER-Regionen in Rheinland-Pfalz ELER-Mittel in Höhe von 1 Million Euro zur Verfügung gestellt.

Die Auswahl und Förderung der Vorhaben erfolgt nach den Auswahl- und Förderkriterien der jeweiligen LAG. Für Einzelheiten zu den Förder- und Auswahlkriterien der LAG Rheinhessen sowie zu möglichen Förderbereichen wenden Sie sich bitte an das Regionalmanagement der LAG Rheinhessen unter Tel 06731 – 408 1023 oder besuchen unsere Website www.lag-rheinhessen.de.



Die Erstellung dieses Newsletters wird im Rahmen des Entwicklungsprogramms EULLE unter Beteiligung der Europäischen Union und des Landes Rheinland-Pfalz, vertreten durch das Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau Rheinland-Pfalz, gefördert.

EUROPÄISCHE UNION: Europäischer Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raums: Hier investiert Europa in ländliche Gebiete.

Erfolgreicher LEADER-Info-Nachmittag

Der offene LEADER-Info-Nachmittag Anfang April war ein voller Erfolg. Über 40 interessierte Akteure nutzten das Angebot der LAG-Geschäftsstelle sich



unverbindlich über die LEADER-Förderung in Rheinhausen zu informieren. Die Poster-Ausstellung aller ausgewählten LEADER-Vorhaben bot zusätzlich die Möglichkeit, die Vielfalt der Projekte kennenzulernen und mit weiteren Akteuren ins Gespräch

zu kommen. Eine Broschüre über alle ausgewählten LEADER-Projekte der LAG Rheinhausen ist derzeit in Arbeit.

Die LEADER Region auf dem Prüfstand

Im Rahmen der Zwischenevaluierung der aktuellen LEADER-Förderperiode trafen sich die Mitglieder der LAG Rheinhausen Ende Januar zu einem Evaluierungs-Workshop. Ziel war es, die bisherige Umsetzung der Lokalen Integrierten Ländlichen Entwicklungsstrategie (LILE) zu prüfen sowie die weitere Ausrichtung der LEADER-Region gemeinsam zu diskutieren. Man war sich einig: die LEADER-Region Rheinhausen ist auf einem guten Weg. Zahlreiche bewilligte Projekte, viele Projektanfragen und Interessenten sowie engagierte Akteure in Projekten, Arbeitsgruppen und Gremien belegen dies. Auch in Zukunft möchte die LAG ihre fünf Handlungsfelder konsequent weiter verfolgen und das Thema Regionale Produkte und Gastronomie stärker in den Fokus rücken.

Blick über den Tellerrand

Regiomaten

In vielen Regionen sind sie erfolgreich im Einsatz: Die Regiomaten. Ein Verkaufsautomat aus dem rund um die Uhr regionale Produkte erworben werden können. Viele Direktvermarkter nutzen dies, wie beispielsweise die Kleine Saftfabrik in Anhausen bei Neuwied. Über LEADER wurde hier ein Verkaufsautomaten zur Direktvermarktung gefördert: www.kleine-saftfabrik.de.



In der saarländischen LEADER-Region „Land zum Leben Merzig-Wadern“ wurden die Regiomaten auf den Wegen der Premiumwege Saarschleife aufgestellt. Durch diese Form der

gastronomischen Kleinangebote sollen die Wanderer und Einheimischen auch direkt auf dem Wanderweg mit regionalen Produkten gepflegt werden: www.landzumleben-mzg.de (Projekt „Komfortzone Premiumwege für Gäste und Bürger“). Auch in Rheinhausen sind Regiomaten im Einsatz, z.B. der Regiomat Hofgut Acker in Bodenheim oder der „Harth-o-mat“ der Landmetzgerei Harth in Stackeden-Elsheim.

Wussten Sie schon?

dass unsere Geschäftsstelle umgezogen ist? Sie finden uns ab sofort in Raum

116 der Kreisverwaltung Alzey-Worms. Wie gewohnt stehen wir Ihnen für Beratungsgespräche zur Verfügung. Bitte vereinbaren Sie telefonisch einen Termin unter 06731 – 408 1023.

Förderhandbuch für den ländlichen Raum

So vielfältig wie der Ländliche Raum ist, sind auch die Fördermöglichkeiten der EU, des Bundes und der Bundesländer für diesen. Um einen Überblick über diese Förderlandschaft zu geben, hat die Deutsche Vernetzungsstelle Ländliche Räume (DVS) ein Förderhandbuch erarbeiten lassen. Dieses ist verfügbar unter: www.netzwerk-laendlicher-raum.de/service/publikationen/handbuecher/foerderhandbuch/

Veranstaltungsreihe

„Ein Sommer am Ur-Rhein“ rückt einen Sommer lang ein Stück rheinhessischer Geschichte in den Fokus, der zehn Millionen Jahre zurückreicht: Den Ur-Rhein. Weitere Infos unter: www.alzey-land.de/vg/tourismus/veranstaltungen.php

Termine der LAG Rheinhausen:

- 11. Juni 2019: Auswahl Sitzung (ehrenamtliche Bürgerprojekte)
- 12. November 2019: Auswahl Sitzung

Impressum

Herausgeber:

Lokale Aktionsgruppe Rheinhausen
c/o Wirtschaftsförderungs-GmbH für den Landkreis Alzey-Worms
Ernst-Ludwig-Straße 36, 55232 Alzey

lag@alzey-worms.de

Vorsitzender: Landrat Ernst Walter Görisch
Regionalmanagerin: Sandra Lange

Fotos: LAG Rheinhausen,
LAG Raiffeisenregion

